
东亚杯落幕， 中国男女足都
没有取得理想中的成绩， 特别是
中国女足创造了建队以来参加国
际比赛的最糟战绩， 更是让人吃
惊。 亚洲杯和世界杯都有惊艳表
现的中国男女足， 如今都遇到了
“瓶颈”， 各有各的烦心事。

男足：
联赛还是国家队？

中国男足3场比赛最让人诟
病的是首战对韩国队， 面对派来
二线球员的韩国队， 中国队全面
被对手压制。 更为糟糕的是球员
的比赛态度， 不少球员在场上简
直是散步。 尽管后面两场比赛，
中国队在积极性上有明显提高，
但联赛和国家队之间的关系， 已
经成为国足前进的障碍物。

联赛和国家队发生冲突， 并
不仅仅会在这届东亚杯有所体
现， 未来的世预赛会遇到同样的
问题。 世预赛不同于亚洲杯， 亚
洲杯赛季已经结束， 国家队可以
踏下心来组织集训进行备战， 球
队有一个系统的准备期和热身赛
周期。 世预赛则是夹在联赛中间
进行的比赛， 国家队只有一周左
右的集训时间 。 随着联赛的深
入， 作为各个俱乐部绝对主力的

国脚们， 压力肯定会越来越大。
一方面国家队的世预赛是输不起
的比赛， 另一方面俱乐部争冠、
保级也进入到刺刀见红的阶段。
到了明年， 不但有联赛的压力，
强队的国脚还要面临着打亚冠，
国家队比赛、 联赛、 亚冠， 对于
中国国脚来说， 多少有点儿疲于
奔命的感觉。

欧美国脚同样面临着中国国
脚多线作战的问题， 不过欧洲职
业足球百年来形成了一套成熟的
体系， 国家队和俱乐部之间的协
调也做得很好。 而且， 欧洲相对
疆域比较小， 各国之间的距离很
近， 而且气候条件差不多。 中国
队要去西亚、 南亚打比赛， 需要
克服时差、 天气的困扰， 比欧洲
国脚多线作战难度大得多。 这就
需要中国足协早做准备， 在赛程
上与俱乐部协商好， 对提供国脚
较多的俱乐部也要有一些赛程上
的 “优惠” 措施。 国家队和俱乐
部共同进步， 这才是我们搞足球
的初衷。

女足：
教练在哪里？

中国女足在东亚杯的表现犹
如冷水泼头， 把世界杯上的优异

成绩全都浇没了。 面对实力不如
自己的韩国， 面对几乎派出三线
队出战的日本， 中国队竟然都处
于下风。

中国女足东亚杯的表现， 明
显是 “缺练”。 无论是主教练郝
伟还是队员们， 在赛后也都承认
球队的备战出了问题。 与世界杯
不同， 中国女足备战东亚杯的集
训相当仓促， 球员也非常疲劳。
我们常说比赛是训练的一面镜
子， 很显然这次 “镜子里” 的中
国女足并不美丽。

中国女足的烦恼还会延续下
去， 因为在东亚杯之后， 主教练
郝伟就将离任 。 有人指责郝伟
“见钱眼开”， 但谁工作不是为了
自己的生活呢？ 在女足这么低的
工资， 换做任何一个人， 恐怕都
会有自己的心思。 在这个世界杯
周期， 郝伟对女足事业已经 “仁
至义尽” 了。 现实的问题是， 谁
来接手女足。 至少从目前看， 还
很难找到郝伟的接班人。 女足主
帅这个岗位十分清苦， 而且想要
超越郝伟世界杯的成绩也非常
难。 有人预测是孙雯， 也有人分
析可能会请外教。 从中国女足的
现实看， 找一个沟通不畅的外籍
教练并不是 “好主意”， 本土教
练也应该是了解女足的人。

□本报记者 段西元

■■聚聚焦焦田田径径世世锦锦赛赛
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本报讯 北京时间 8月 9日 ，
喀山游泳世锦赛收官日， 在男子
1500米自由泳决赛中， 此前两连
冠的孙杨因身体原因退赛， 在之
后的新闻发布会上， 孙杨解释称
因心脏不适采取了保护性策略，
才提出了退赛。 国际泳联主席胡
里奥对其做法表示支持 ， 并表
示， 退赛是最明智的选择。

在赛后的新闻发布会上， 孙
杨一进入现场， 便向大家弯腰致
歉： “非常抱歉今天没能站在决
赛的赛道上， 没能为大家奉献一
场精彩的比赛。 确实今天的身体
不太好， 因为800自决赛游完之
后胸很闷， 也吃了药。 今天也是
做了准备活动和热身， 连最后上
场的泳裤都已经换好了， 但还是

因为确实身体非常不适， 希望
大家能够谅解 ， 在此非常抱

歉。”
孙杨透露这跟训练能力

也有关： “训练能力没有达
到 ， 身体不是一个最佳状

态， 也是因为第一次尝试四个项
目。 参加过了之后才知道是非常

累、 非常难受。 每一天还是在奋
力调节希望能在1500有个好的表
现， 但是很遗憾、 很抱歉。”

这可能是游泳世锦赛乃至奥
运会中很罕见的运动员临场退赛
事件， 根据国际泳联规定， 运动
员需要在预赛或者半决赛后的半
个小时内提出退赛申请， 预留出
足够的时间通知原本第九位的选
手上场， 让决赛中不出现空道的
情况。

孙杨虽然退赛， 但是根据国
际泳联的成绩积分计算， 他依然
是本届世锦赛表现最佳的男运动
员，蝉联世锦赛ＭＶＰ是以前只有
美国菲尔普斯才享有过的最高荣
誉。领奖台上，国际泳联主席胡里
奥搂着孙杨的脖子， 说了好一会
儿话，还拍了拍孙杨的肩膀。

胡里奥都对孙杨说了什么
呢？ 胡里奥后来说： “我对孙杨
说， 你的身体不舒服， 退赛是最
明智的决定， 我理解也支持你。
任何时候， 身体健康最重要， 比
赛还可以赢回来。 你是最伟大的
运动员！” （艾文）

8月8日， 2015年北京邮政职
工游泳比赛开赛， 来自邮政系统
22个基层单位的121名员工报名
参赛， 并在个人、 接力、 团体等
十一个赛事项目上展开了激烈角
逐。 近年来， 北京市邮政工会通
过广泛组织开展科学、 健康、 丰
富的职工群众性文体活动， 全民
健身工作取得了长足进步， 职工
群众的文化生活质量得以不断提
升。 本报记者 边磊 摄影报道

本报讯 8月7日 ， 2019男篮
世界杯举办权揭晓， 中国击败菲
律宾成功获得举办权， 而这项世
界级的大赛将由北京、 广州、 南
京、 苏州、 武汉、 深圳、 佛山、
东莞8个城市联合举办。

2019年的男篮世界杯将扩军
到32支参赛球队， 他们将被分到
8个小组中捉对厮杀， 因此这8个
城市也将各自承担一个小组的小
组赛。 8座承办城市是如何选出
的呢？

北京作为中国的首都， 又曾
经牵头申办过2014年的男篮世界
杯 ， 因此这一次再次牵头申办
2019年的世界杯。 除了北京外，
广东， 江苏和湖北省都表达了强

烈的申办世界杯的愿望， 这也是
为何其余的申办城市都位于这三
个省份的主要原因。

除此之外， 举办地的硬件条
件和篮球氛围也是不可忽视的因
素 。 广东省内拥有三支CBA球
队， 球迷对篮球的喜爱程度在国
内数一数二， 四个城市也是早早
的联手一同申请举办世界杯。 武
汉虽然没有CBA球队， 但是却有
多次举办大型篮球赛事的经验。
而江苏同样坐拥两支CBA球队，
南京和苏州的场馆条件也非常的
不错。 因此在上面各项情况综合
之后， 中国才提出了由上述这8
个城市共同申办的方案。

（艾力）

中国男女足
各有烦心事

邮政职工
水中比速度

男篮世界杯承办城市怎么定？

简约不简单的
田径世锦赛开幕式

因突发心脏不适孙杨退赛
国际泳联主席表支持

本 报 讯 （ 记 者 段 西 元 ）
2015年北京国际田联世界田径锦
标赛将于2015年8月22日于北京
国家体育场 （鸟巢） 开幕。 正式
比赛之前的开幕式引人注目， 作
为单项国际大赛的开幕式与奥运
会开幕式有极大的区别， 昨天田
径世锦赛开幕式的主创团队向记
者介绍了一些情况。

如果说奥运会的开幕式用
“大气” 来形容， 那么单项国际
大赛的开幕式则应该用 “简约”
来形容。 北京田径世锦赛的开幕
式是在8月22日的下午进行， 历
时只有20分钟， 开幕式结束半个
小时之后 ， 就将进入到正式比
赛。 田径世锦赛开幕式总导演甲
丁告诉记者， 开幕式最大的难点
在于是日场演出。 而且由于 “紧
贴 ” 着赛事 ， 鸟巢的草皮不能
动。 实际上很多大型活动的开幕
式， 主创往往为规避单一色调的
草皮， 而采用彩色幕布把草皮遮
盖起来， 但田径世锦赛的开幕式
不能这么做。 为此， 田径世锦赛

开幕式的主创团队想了很多办
法， 让绿色的草皮和鸟巢这座体
育场与演出充分结合起来。 开幕
式演出还突出了北京特色， 甲丁
导演拉着记者到鸟巢三层的观礼
台俯瞰彩排， 记者发现确实有很
多北京元素在里面。

与以往中国办过的大型赛会
开幕式不同， 田径世锦赛开幕式
的规模并不大， 参与开幕式演出
的演员只有1471人， 这几乎是中
国大型演出人数最少的纪录， 而
主体表演只有900多人 ， 不及奥
运会的 1/20。 20分钟的开幕式
“节目”， 全部由一支团队完成。
这个开幕式又可称为 “一个演员
的开幕式 ” ， 一位演员是 “主
角”， 其他900多位演员都是 “助
演”， 主演将引领全场演员完成
开幕式的演出。 主创团队的人员
都表示， 这届田径世锦赛的开幕
式区别于以前任何一届大型赛会
开幕式， 不希望有任何重复， 所
有观众以前看过的东西这次都不
会出现。


